



Constantinopla 18 de Noviembre de 1780.

EL 8 del corriente regresó á este puerto el Capitan Baxá con la esquadra Imperial de su mando compuesta de 7 navios y 4 galeras. El Sultan le ha hecho la mejor acogida así por haber reducido los rebeldes Mainotas como por haber restablecido el sosiego en su Gobierno de Moréa. Baxo la escolta de dicho Almirante ha llegado un gran número de buques mercantes de varias Naciones cargados de todo género de mercancías ; como asimismo un comboy Francés muy interesado procedente de Marsella.

Mr. Stachieff ha conseguido finalmente tener una larga conferencia con el Reis-Effendi. Aun no se han trascendido las resultas , pero se sabe que uno de los asuntos de que trataron fue el de los emigrantes Turcos.

Se han desvanecido enteramente aquí las semillas de la fermentacion y descontento popular ; reinando en el dia la mayor tranquilidad. El Gran Visir tiene alguna mejoría en su salud , conserva todo su poder con el pueblo y su crédito con el Sultan; y sus hermanos permanecen sin la menor oposicion en los empléos que obtuvieron últimamente.

La casa de Comercio Inglesa de Barker y Luart que tenia aquí una rica factoría ha quebrado en 300⁰ pesos fuertes.

Copenhague 10 de Diciembre.

Cerca de Hadstrand pereció en la tormenta del 22 del mes
 úl-

último una embarcación Inglesa que habia salido de Petersburgo con tablas , cáñamo , hierro &c. Otro buque de la misma nacion que navegaba á Greenock ha entrado en Drontheim enteramente desmantelado , y al propio puerto han conducido una urca grande Olandesa , en la qual solo se halló un marinero muerto..

Stockolmo 12 de Diciembre.

SE han expedido órdenes á Carlscrone para aprontar quanto antes 10 navios de linea y 6 fragatas, cuyos buques deberán salir al mar en la primavera próxima.

Continuacion de las noticias de Londres del 22 de Diciembre.

SE atribuye al Lord Mansfield y al Sr. Jenckinson (quien en la última guerra publicó un libelo contra Olanda) el consejo de declarársela ahora sin mas explicacion. El grande embarazo del dia es estorvar que estos nuevos enemigos vendan las acciones que tienen en nuestros fondos. asegurándoles el pago exácto de los intereses..

Nuestros comerciantes se ven actualmente obligados á renunciar del todo el poco comercio que les quedaba en el Mediterráneo, pues se servían casi enteramente de buques Olandeses : empleándolos tambien en el transporte de los azúcares y demás frutos de nuestras Colonias..

Aunque el Caballero Yorck recibió orden de salir de la Haya , no se creyó desde luego volviése por ahora á Inglaterra sino que aguardaría nuevas órdenes en algun otro parage del Continente. Con efecto se ha retirado á Amberes..

Nuestra esquadra grande ha padecido mucho con los temporales. Todos los buques necesitan de gran reparacion. Se habla de un Consejo de guerra para juzgar á Darby por no haberse batido con la esquadra Francesa. A pocos engañará esta afectada arrogancia ; pues los amigos de aquel Almirante manifiestan claramente en los papeles públicos que sería injusto tachar su conducta antes de saber si en las órdenes y socorros que se le enviaron ha procedido el Almirantazgo como debia.

S. M. ha conferido el empleo de Ayudante General de su ejército en América vacante por la muerte de Mr. André al Capitan S. Jorge que traxo á la Corte la noticia de la desercion de Arnold y de sus resultas. Al mismo tiempo se le ha dado el grado de Mayor.

Por la chalupa Hydra que ha llegado á Corck con una flota de Charlestown se sabe que el Lord Cornwallis se ha

sostenido en la Carolina Meridional ; pero no ha hecho progresos en la Septentrional , donde los Americanos han juntado fuerzas respetables : de manera que aquel General quedaba todavía *cercado de enemigos y de dificultades* , como lo escribió en 20 de Setiembre.

Acaban de llegar algunos buques del mismo Charlestown con frutos de la Carolina : con cuyo motivo se ha divulgado que 1300 hombres de tropas mandadas por el General Gasth salieron el 5 de Setiembre del puerto de Kingston en la Jamaica en 9 transportes escoltados por la fragata Pelicano, con destino á la América Meridional , á fin de tentar nuevamente algunas operaciones contra las posesiones Españolas, y que en breve seguiria un 2.^o comboy con refuerzos. No puede conciliarse esta noticia con otras que se tenían antes , de haberse desistido de semejante empresa por los escarmientos padecidos.

Todo Londres está consternado con la noticia del uracán que desde el 10 al 18 de Octubre hizo tantos estragos en nuestras Islas de América y en la flota que debía partir de ellas del 15 al 20. Los aseguradores tiemblan recibir por instantes noticias de nuevas pérdidas que acaben de arruinarlos.

Una carta de América asegura que de resultas de los informes que habia dado el Brigadier Arnold contra varias personas de Charlestown acusándolas de permanecer addictas al Congreso , se habia yá encarcelado á unos 50 Ciudadanos. Añade que dicho desertor habia recibido mas de 9 meses antes de su desercion la patente de Brigadier de los exercitos de la Corona.

Con motivo de la enfermedad contagiosa que se experimenta en Ukraina y Wolhynia se han sugetado á quarentena las embarcaciones procedentes de Danzick y de sus puertos de la Prusia Real y Ducal ; como asimismo de Pomerania , Curlandia , Zamogisia y Livonia , señalándose los parages donde hayan de executarla.

Se han publicado otras 2 Ordenanzas Reales : la una limitando el término de las apelaciones al Almirantazgo en asunto de presas ; y la otra continuando las gratificaciones á los que se alistaren en el servicio de la Armada.

Haya 27 de Diciembre.

Los Diputados de la Provincia de Olanda han informado á la *Generalidad* que despues de una madura deliberacion sobre

bre el contenido de las 2 Memorias presentadas sucesivamente por el Caballero Yorck , los Estados sus principales habian juzgado seria mas acertado tomar una resolucion preparatoria antes de llegar á la final , explorando el parecer de la Corte de Olanda sobre la solicitud de un castigo que contienen dichas Memorias ; y si los documentos y pruebas alegadas autorizan segun las leyes y privilegios de este país á proceder contra las personas denunciadas ; rogando á dicha Corte que dexen pendientes los demás negocios , y no obstante las vacaciones continúe sus tareas para formalizar y entregar con la mayor brevedad á los Estados Generales el dictámen pedido. Esta determinacion se ha comunicado al Caballero Yorck. Añaden que con este motivo los Diputados de Zelanda han reiterado su propuesta de allanar por via de negociacion las diferencias con la Inglaterra ; y responder de nuevo al Embaxador Británico „que no teniendo SS. AA. PP. jurisdiccion en las Provincias respectivas , es forzoso remitan „el exâmen y juicio de las personas mencionadas en las correspondencias y negociaciones de qué se trata , á los Estados „de las Provincias que son sus Soberanos. Además les parece que este asunto toca mas bien á cada Provincia en particular que á SS. AA. PP. ; y esperan que dicha resolucion „de la Olanda llegue á tener decision final , no á pluralidad „sino con unanimidad de votos , como lo piden la importancia del asunto y las leyes constitucionales de la República. “ Se asegura que el 23 dió cuenta Mr. Fagel (encargado de instruir de todo lo dicho al Caballero Yorck) de que le habia respondido no poder contextar hasta despues de bien consultadas sus instrucciones , y que entonces lo haria por escrito. Es probable respondiese no podia aceptar la mencionada resolucion , la qual se ha despachado por expreso al Conde de Welderen para que la comunique al Ministerio Inglés.

Parece que posteriormente han partido dos pingues para Inglaterra con pliegos muy interesantes : unos con la respuesta formal á la última Memoria del Caballero Yorck ; y otros con orden al Ministro de Olanda residente en Londres de retirarse inmediatamente de aquella Corte.

Se han expedido convocatorias executivas á los Estados de Olanda y Westfrisia á fin de que se congreguen. Los Diputados de los Colegios respectivos del Almirantazgo se juntaron el 26 con los Diputados de los Estados Generales para

conferenciar en presencia del Statuder. Las fuerzas y estado militar para el año próximo de 81 se entregará mañana por el Consejo de Estado á SS. AA. PP. quienes á pesar de ser estos dias fiestas tan solemnes se han juntado dos seguidos despues de los Oficios Divinos.

Amsterdam 29 de Diciembre.

LAs últimas cartas de Londres refieren los grandes debates que ha costado la resolucion de declarar las hostilidades contra los navios de la República. Fueron necesarios 5 Consejos consecutivos en que se ventiló el asunto con mucho empeño á presencia de S. M. Milor North estaba contrario á la guerra mirándola como un partido extraordinario y á qué no era acreedora la moderada conducta de los Estados Generales desde principios de las actuales turbaciones. Añaden que la mas sana parte de la Nacion muy sentida de que se abraze semejante partido diametralmente contrario á los intereses de la Gran Bretaña, se vé arrastrada con la mayor repugnancia á él por autoridad del Gobierno; siendo tal la consternacion en Londres que no hay quien quiera asegurar á ningun precio.

Una carta de Ostende del 24 de Diciembre anuncia varias presas Olandesas hechas yá por los Ingleses y conducidas á Margatte y Ransgatte; pero el Patron de una embarcacion procedente de Gravesend (de donde habia salido el 22 en conserva de 20 velas Olandesas) declaró que no habia oido antes de su partida se hubiesen expedido patentes de corso.

Se ha esparcido por esta Ciudad el siguiente extracto de una carta de Douwres de 21 del pasado.

El navio Olandés Jonge Jacob destinado á Ostende arribó aquí por los vientos contrarios, y supo que se hablaba de expedir la orden del corso contra los Olandeses, y que probablemente se embargarian los buques de aquella Nacion surtos en nuestros puertos. Quando se disponia á volver á Ostende ó ir á algun puerto de Francia, llegó un expreso de Londres previniendo la puntual observancia del Tratado de Breda de 1667, por el qual se estipula que en caso de guerra los vasallos respectivos de ambas Potencias tengan un plazo de 6 meses para recoger sus efectos.

Si fuese auténtica esta carta podria sosegar los recelos de los propietarios de buques Olandeses; á los quales creen algunos se dexen libres, expidiéndoles los pasaportes que ha pedido el Conde de Welderen.

Otros avisos de Londres contextan haberse encontrado entre los papeles de Mr. Laurens uno que no se ha dado á luz, el qual contiene especies muy ventajosas sobre la justa idéa que se debe concebir del plan puramente especulativo de un Tratado preparatorio de comercio que se supone concluido entre la Ciudad de Amsterdam y los Americanos, solo para el caso en que la independendencia de éstos fuese reconocida por la Inglaterra.

El navio Olandés de guerra la Princesa Maria-Luisa se hizo á la vela del Texêl. Otros dos de 54 cañones salieron del Mosa con uno de la Compañia de la India destinado á Batavia. Dicha Compañia ha recibido la noticia de haber pasado el 20 de este mes á vista de Douwres otros 3 de sus navios que navegan á las Indias Orientales.

Roma 19 de Diciembre.

EN un Consistorio secreto celebrado á 11 del corriente en el Palacio Vaticano despues de haber S. S. cerrado y abierto la boca con las formalidades acostumbradas al Cardenal Hertzan y preconizado los sugetos provistos en varias Mitras de la Christiandad, declaró 3 Cardenales creados y reservados *in pectore* desde el Consistorio de 23 de Junio de 1777. Son Monseñores Mancinforte Sperelli Mayordomo del Sacro Palacio, Antamori Asesor del Sto. Oficio, y Altieri Maestro de Cámara; los dos primeros del Orden de los Presbíteros y el último del de Diáconos, á quienes confirió S. B. el Capelo en otro Consistorio público del dia 14 con las solemnidades acostumbradas á presencia de 25 Purpurados.

Asimismo ha provisto el Papa varios empleos que resultan vacantes por dicha promocion; entre ellos la Mayordomia del Sacro Palacio en Monseñor D. Romualdo Onesti su sobrino, y el encargo de Maestro de Cámara en Monseñor Doria.

El Sacro Colegio Cardenalicio acaba de perder 3 de sus individuos; es á saber los Emmos. Pámphili, Boxadors Rocaberti, y Simone. El 1.º falleció en Verona el dia 4 del presente de edad de 54 años, 11 meses y 3 dias; y 14 años, 2 meses y 8 dias de Capelo. El 2.º que era Español de la casa de los Condes de Peralada y habia sido General del Orden de Predicadores, murió en esta Capital la mañana del 14, de edad de 77 años, 8 meses y 13 dias, á los 5 años de Cardenalato. El 3.º pasó á la otra vida en Piedimonte á los 66 años,

2 meses y 29 dias , y á los 7 de Capelo. Ahora quedan vacantes 8 Capelos.

Asimismo ha muerto en Nápoles el dia 14 de este mes El Rmo. P. M. Fr. Joseph Alberto Ximenez, tambien Español, General perpetuo del Orden de PP. Carmelitas.

Barcelona 7 de Enero de 1781.

ANtes de ayer llegó á este puerto el Capitan de fragata D. Domingo Nava con la de su mando, uno de los xabeques de su esquadra y 6 embarcaciones cargadas de madera de construccion que estaban en Rosas. Ayer se hizo á la vela para Cartagena con otros 2 xabeques y un galeon que le esperaban aquí , y un comboy de 23 embarcaciones.

El xabeque Gamó que se habia separado de la division de dicho Comandante por un temporal entró en Cartagena á 28 del pasado.

Hoy ha salido nuevamente de aquí á hacer el corso la balandra de la Villa de Reus al mando del Alferéz de fragata D. Martin Badía : lleva 18 cañones con las armas y municiones correspondientes y 107 hombres de tripulacion.

Santoña 9 de Enero.

HA llegado de Rhode-island aquí á bordo de una embarcacion Francesa un Oficial de la misma Nacion que tomó la posta para Francia , habiendo dado de paso á su Cónsul las noticias siguientes.

El ejército Francés se halla en Rhode-island á cubierto de la Plaza que está muy fortificada , y con designio de invernarse allí. Habiendo intentado el Almirante Rodney bloquearla , acudieron 1500 hombres de tropas Provinciales á las órdenes del General Heats al socorro de los 500 mandados por Mr. de Rochambeau. Esta reunion obligó al Comandante Inglés á retirarse á su antiguo apostadero de las Islas de Sotavento. Confirma las mismas circunstancias de la derrota del cuerpo Inglés del Coronel Ferguson , que se han especificado en las Gazetas num. 3. capítulo de Londres , y num. 4 capítulo de Burdeos.

En el mes de Octubre hizo el Congreso Americano ratificar la independenciam á las 13 Provincias Americanas , nombrando por Gobernador de la de Massachuset al célebre Juan Hancock Presidente del Congreso.

Los Españoles se han apoderado de Panzacola. Un agente Americano ha pasado allí á tratar de la paz con los Indios , y arreglar otros puntos con los Españoles.

Noventa Caudillos de la Tribu Salvage de Oneida pasaron el 27 de Setiembre último á Rhode-island donde fueron recibidos por los Sres.

Sres. Rochambeau y Ternay , como asimismo por el General Heats con las mayores demostraciones de amistad , y agasajados con magníficos regalos : de cuya acogida quedaron tan pagados aquellos guerreros que es de esperar que las noticias que dén á su vuelta produzcan entre las naciones Indias de aquel país buena impresion á favor de los Americanos.

S. Roque 4 de Enero.

Prosiguen las tropas de este Campo en hacer los reparos conducentes á la seguridad y mejor servicio de las obras construidas dentro y fuera de la línea , sin dexar de sufrir el fuego ordinario de la Plaza ; cuyo efecto desde el 28 del pasado consiste en haber ocasionado leves contusiones á D. Miguel de Salcedo Capitan del Regimiento de Infantería de Burgos, y á dos soldados , con otros dos que han sido heridos. De algunos dias á esta parte se advierte que ha empezado el enemigo nuevos trabajos encima de la Ciudad junto al Hospital de la Marina , en la ensenada de los Remedios á flor de agua, y en otros parages de la Plaza y monte , sin que hasta ahora se pueda conocer su verdadero obgeto ; bien que es regular se dirijan á aumentar fuegos por todas partes.

Madrid 16 de Enero.

EL Viernes de la semana anterior se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos general en el Real Sitio del Pardo con motivo del feliz cumpleaños del Rey de Nápoles ; habiendo sido muy lucido y numeroso el concurso de Grandes Diputados de los Reynos , Embaxadores y otras personas distinguidas.

S. M. se ha servido nombrar para la Capellanía de la Real Capilla de Ntra Sra. del Pópulo de Cadiz á D. Vizente Moreno y Roca Canónigo de la Iglesia Catedral de aquella Ciudad.

Las Gazetas encuadernadas del año de 1780. Tomo 2º. se hallará juntamente con el 1º. donde ésta , calle de las Carretas por precio de 12 rs. cada uno , y en Cádiz en la Librería de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustin.

La Josephina : Vida de S. Joseph escrita por Fr. Gerónimo Gracian , Confesor que fue de Santa Teresa de Jesus , con la Novena del Sto. , y los siete dolores y gozos. Un tomo en 8.º de marquilla : en la Librería de Sancha á la Aduana vieja.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.